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令和６年第１回定例会　一般質問



１  議　員 一問一答方式

１ 　プレミアム付商品券発行事業について 市 長

副 市 長

（１） 　令和５年度の実績と令和６年度の取組みについて 関 係 課 長

（２） 　小規模店舗のみ使用できる専用商品券の基準は

（３） 　購入方法について

２ 　市道元垂水原田線の防災工事について 市 長

副 市 長

（１） 　田神地区の山腹崩壊から現在までの対応について 関 係 課 長

（２） 　今後の計画の見込みについて

３ 　鹿児島国際大学とのインターンシップ制度導入について 市 長

副 市 長

（１） 　令和６年度の職員採用状況について 関 係 課 長

（２） 　事業効果等について

４ 　ＧＩＧＡスクール構想３年目の取組みと今後の方向性について 市 長

副 市 長

（１） 　令和５年度の取組みについて 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　来年度の方向性について

川越　信男

1



５ 　地域おこし協力隊について 市 長

副 市 長

（１） 　これまで採用しなかった理由は 関 係 課 長

（２） 　今回採用することとなった理由とその効果は
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２  議　員 一問一答方式

１ 　財政について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

２ 　市庁舎耐震改修事業について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

（３） 　リノベーションについて対応や方向性を市長に伺う

３ 　桜島大噴火対策 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２）

４ 　市道の交通安全対策 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

　充当財源の構成比についてはどのような考え方で計画
されているのか

　大量降灰による幹線道路の通行不能解消策はどのよう
に検討しているか

　速度制限要望のある市道に対し標識等の設置はどこが
対応するのか。また、土木課の対応はどのようにするの
か

前田　隆

　家屋倒壊した住民の二次避難の対応はどのように検討
しているか

　義務的経費増に対応する自主財源の確保はどのように
考えているか

　市庁舎耐震改修事業はどのように進めるのか伺う
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５ 　学校教育 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　小規模校の教科担任制の取組みと課題

（３） 　学校教育を更に推進するための教育長の想いを伺う

　小学校高学年の教科担任制の進捗状況と成果、課題に
ついて
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３  議　員 一問一答方式

１ 　農業政策について 市 長

副 市 長

（１） 　鳥獣害対策の実情は 関 係 課 長

（２） 　鳥獣被害防止計画の見直しは

（３） 　猟友会の方々への支援拡充を

２ 　防災体制について 市 長

副 市 長

（１） 　消防本部における災害活動対応は 関 係 課 長

消 防 長

（２） 　第一分団詰所の建屋について 消 防 本 部

（３） 　これまでの震災時の支援は

（４） 　能登半島地震で被災された方々への支援は

（５） 　避難者の受入れはあるのか

（６） 　本市の備蓄品、物資はあるのか

３ 　花いっぱい運動花壇整備業務について 市 長

副 市 長

（１） 　経費削減は出来ないのか 関 係 課 長

（２） 　新たな場所での検討と学校等への配布は

宮迫　隆憲
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４ 　広報について 市 長

副 市 長

（１） 　各広報媒体の活用状況について 関 係 課 長

（２） 　災害時の広報のあり方について

５ 　フェンシングのまちたるみずについて 市 長

副 市 長

（１） 　これからの啓発活動について 教 育 長

関 係 課 長

６ 　産婦人科設置について 市 長

副 市 長

（１） 　現時点の工事の進捗状況は 関 係 課 長

（２） 　開設後のプライバシーへの配慮

（３） 　緊急時の対応は
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４  議　員 一問一答方式

１ 　桜島大噴火発生時の対応は 市 長

副 市 長

（１） 　桜島大噴火発生の可能性をどのように認識しているか 関 係 課 長

（２）

（３） 　災害用備蓄の現在の状況は

（４）

２ 　自主防災組織について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　自主防災組織は今後どうあるべきと考えるか

３ 　市内建築物の耐震化は 市 長

副 市 長

（１） 　耐震化率について本市の状況は 関 係 課 長

（２）

（３） 　今後の耐震化促進への取組みは

　自主防災組織は振興会ごとに作成しているが災害時機
能すると認識しているか

　本市の耐震診断及び耐震化改修工事に対する補助金や
改修後の税制上の優遇措置は

髙橋　理枝子

　大災害時避難所の割り振り、また個別避難計画の現状
は

　災害発生後の災害ボランティアセンター運営等はどの
ように考えているか
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４ 　本市のこどもの居場所 市 長

副 市 長

（１） 　本市の不登校児童生徒の令和４年度の人数は 教 育 長

関 係 課 長

（２）

５ 　市内小学校の今後のあり方 市 長

副 市 長

（１） 　市内全小学校の今後６年間の児童数の推移は 教 育 長

関 係 課 長

（２）

６ 　水道事業について 市 長

副 市 長

（１） 　水道事業の現状について 関 係 課 長

　こども達を真ん中に考えると、今後小学校をどうする
のがいいのか早期に検討するべきだと考えるが検討委員
会設立の予定は

　垂水市内でこどもの居場所となりうる民間の放課後等
デイサービスを提供している施設がいくつあり、その特
徴は
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５  議　員 一問一答方式

１ 　たるたるおでかけチケットについて 市 長

副 市 長

（１） 　アンケート調査結果について 関 係 課 長

（２） 　今後の取組みについて

２ 　老人憩の家について 市 長

副 市 長

（１） 　現状について 関 係 課 長

（２） 　今後の方向性について

３ 　予防接種の充実について 市 長

副 市 長

（１） 　予防接種の実施状況について 関 係 課 長

（２） 　新型コロナウイルスワクチンについて

（３） 　ＨＰＶワクチンについて

４ 　女性がん検診の充実について 市 長

副 市 長

（１） 　女性がん検診の実施状況について 関 係 課 長

（２） 　子宮体がん検診について

（３） 　新たな慈愛会産婦人科医療機関での検診について

池田　みすず
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５ 市 長

副 市 長

教 育 長

（１） 　早期発見のための実施状況について 関 係 課 長

（２） 　早期発見のための新たな取組みについて

６ 　子育て世代テレワーカー事業について 市 長

副 市 長

（１） 　テレワーカー養成講座の今年度の実績と成果について 関 係 課 長

（２） 　今後の取組みについて

７ 　芸術文化振興事業について 市 長

副 市 長

（１） 　文化会館自主文化事業について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　和田英作・香苗記念絵画コンクールについて

　発達に不安のある子どもや保護者に対する取組み・支援につい
て
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６  議　員 一問一答方式

市政について 市 長

副 市 長

１ 　令和６年度一般会計予算案について 関 係 課 長

（１）

（２） 　行政のＤＸ化及び議会のタブレット化について

（３） 　中央地区の冠水対策について

（４） 　市内橋梁の長寿命化について

２ 　錦江湾横断道路について

（１） 　実施路線化について

（２） 　期成会の設立について

教育行政について 市 長

副 市 長

１ 　英語教育の拡充について 教 育 長

関 係 課 長

２ 　ＳＮＳによるセクストーションについて

　デジタル技術を活用し、未来を変革する４期目の方針
について

池山　節夫
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７  議　員 一問一答方式

１ 　消防団について 市 長

副 市 長

（１） 消 防 長

消 防 本 部

（２）

（３）

２ 　高齢者支援について 市 長

副 市 長

（１） 　シニアカー購入費補助事業について 関 係 課 長

ア 　最大10万円の根拠は

３ 　解体費用助成について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　特定空家等に対し固定資産税の取扱いについて

（３） 　解体費助成の令和４年度の申込状況はどうだったのか

（４） 　今年度の見込み額と見込み件数は

　各分団の現有車両の総重量の内訳と更改のサイクル年
数は

　今後消防団車両導入について普通免許対応・オートマ
車導入の考えは

　消防団の準中型自動車免許の取得費用に対する公費助
成制度の検討は

　特定空家等の件数と認定に至るまでの流れは

新原　勇
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４ 　垂水高校振興対策事業について 市 長

副 市 長

（１） 　垂水高校支援額の今年度の執行見込額は 教 育 長

関 係 課 長

（２）

（３） 　学校給食の導入について生徒たちの昼食の事情は

５ 　小売業等店舗改装・開業支援補助金について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

６ 　ヤンバルトサカヤスデの防御について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

　来年度に向けての考え方と垂水高校振興対策協議会の
助言は

　小売業店舗改装・開業支援の内容と条件は、どのよう
な人が対象になるのか

　ヤンバルトサカヤスデ発生の広がり原因と発生した時
の住民の対処の仕方及び市の対応は
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８  議　員 一問一答方式

１ 　桜島大規模噴火の備えについて 市 長

副 市 長

（１） 　防災訓練について 関 係 課 長

ア 　訓練の内容及び成果と課題は

（２） 　災害復旧対策について

ア 　インフラ施設

イ 　降灰・軽石の除去及び災害廃棄物の対応は

２ 　高齢者支援について 市 長

副 市 長

（１） 　シニアカー購入補助事業について 関 係 課 長

ア 　制度の内容は

イ 　予算上限に達した場合の対応は

（２） 　認知症地域支援・ケア向上事業について

ア 　新オレンジプランについて

イ 　サポーターの養成状況は

ウ 　チームオレンジについて

梅木　勇
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３ 　農業振興について 市 長

副 市 長

（１） 　地域計画推進事業について 関 係 課 長

ア 　どのような事業なのか

イ 　人・農地プランとの違いとメリットは

ウ 　計画策定について
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９  議　員 一問一答方式

令和６年度施政方針について

１ 　笑顔があふれるまち 市 長

副 市 長

（１） 　乳幼児用紙おむつ回収について 教 育 長

関 係 課 長

ア

（２）

２ 　安心なまち 市 長

副 市 長

（１） 　中央地区の冠水対策事業について 関 係 課 長

ア

３ 　潤いのあるまち 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

北方　貞明

　回収ボックスはどのような物か、また、週一回で
衛生面は大丈夫なのか

　不登校児童、生徒等の学び継続事業2,604千円の事業の
内訳と不登校の児童、生徒数は

　令和６年度、地区内の全体計画作成、実施設計と
あるが具体的にどの辺りか

　就業促進でインターンシップ事業として、令和６年か
ら新たに垂水市役所での就労を目指すための事業とは、
どのような事業か
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一般質問

１ 　教育委員会について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　登下校の車での送迎をどのように考えているか

２ 　帯状疱疹について 市 長

副 市 長

（１） 　帯状疱疹ワクチン接種助成はできないのか 関 係 課 長

　不登校などに対して学校はどんな対応をしているのか
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10  議　員 一問一答方式

１ 　ＰＦＩ事業について 市 長

副 市 長

（１） 　債務負担行為の変更と運営負担金の増額について 関 係 課 長

２ 　国体推進課について 市 長

副 市 長

（１） 　今後の国体推進課について 教 育 長

関 係 課 長

３ 　高齢者の移動支援について 市 長

副 市 長

（１） 　シニアカー購入費補助金について 関 係 課 長

（２） 　介護予防と安全対策について

（３） 　おでかけチケットの利用率について

４ 　帯状疱疹について 市 長

副 市 長

（１） 　ワクチン接種の助成について 関 係 課 長

５ 　相続登記の申請の義務化について 市 長

副 市 長

（１） 　内容について 関 係 課 長

（２） 　相続放棄と相続土地国庫帰属制度について

６ 　農政について 市 長

副 市 長

（１） 　公設市場の現状と今後の見通しについて 関 係 課 長
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11  議　員 一問一答方式

総括質疑

１ 　予算編成について 市 長

副 市 長

（１） 　予算編成上の課題と財政の見通し 関 係 課 長

ア 　財政状況はどういう中での予算案か

イ 　財政フレームは

（２） 　予算編成と住民参加の考え方について

ア 　予算編成に向けて、市民の声の反映は

２ 　第９期介護事業について 市 長

副 市 長

（１） 　介護保険料問題 関 係 課 長

ア

イ

ウ

持留　良一

　一般財源を投入して特に低所得者の保険料乗率を
さらに引き下げる検討はされたか

　「準備基金」は基本的には次期計画期間において
歳入として繰り入れるものである」（老健局介護資
料）が、今回の措置は一部を歳入に繰入し保険料の
抑制を図られたが見解は

　事業量の見込み方について過年度の特徴と今後の
推計をどう見たのか
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エ

（２） 　訪問介護（身体介護・生活援助）

ア

３ 　農業政策について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２）

ア 　小規模や家族農業の位置づけは

イ 　有機農業の考え方は

ウ 　学校給食などに有機農産物の供給の方針は

　「公費半分・保険料半分」では限界にきているの
ではないか。このままでは「介護保険制度」が崩壊
するのではないかと考える。見解を。また、持続可
能な制度にするためにも国庫負担増が必要と考える
見解を

　食料・農業・農村基本法を改定する方針である。希望
の持てる農政に転換することは緊急課題であると考え
る。自給率向上を後退させることは問題と考えるが見解
を

　持続可能な食料システムの構築を目指す「みどりの食
料システム戦略」～再生へ向けた取組みについて

　訪問介護報酬引き下げの方針だが、影響をどのよ
うに考えているか
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一般質問

１ 　教育問題について 市 長

副 市 長

（１） 　包括的教育の認識と考え方、取組み～「性の権利」 教 育 長

関 係 課 長

ア

イ

ウ 　「七生事件」についての考えは

　「性暴力、性犯罪をなくし、互いの性を尊重する
人間関係を築くために、科学的『包括的性教育』が
求められているのではないか

　学習指導要領・「生命の安全教育」で「妊娠の経
過は取り扱わない」とする「歯止め規定」が設けら
れているのはなぜか。また、保護者などの理解を得
た上で「教えることができる」としているのはなぜ
か
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12  議　員 一問一答方式

１ 　産婦人科医療体制確保事業について 市 長

副 市 長

（１） 　事業概要について 関 係 課 長

（２） 　医療機関の概要と補助金について

（３） 　今後の展開について

２ 　外国人との共生支援事業について 市 長

副 市 長

（１） 　具体的な取組みについて 関 係 課 長

３ 　垂水市地域公共交通計画について 市 長

副 市 長

（１） 　アンケート調査結果について 関 係 課 長

（２） 　今後の方向性について

４ 　消防団第一分団消防庁舎整備事業について 市 長

副 市 長

（１） 　事業の内容は 消 防 長

消 防 本 部

５ 　農林事業について 市 長

副 市 長

（１） 　令和６年度事業内容は 関 係 課 長

川畑　三郎
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６ 　土木事業について 市 長

副 市 長

（１） 　令和６年度事業内容は 関 係 課 長

７ 　水産事業について 市 長

副 市 長

（１） 　令和６年度事業内容は 関 係 課 長

８ 　中央運動公園体育施設改修事業について 市 長

副 市 長

（１） 　庭球場管理棟の改修について 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　各施設の改修計画について
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13  議　員 一問一答方式

１ 　防災対策について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

（２） 　大災害時の避難計画の策定と避難場所について

（３）

（４）

２ 　交通弱者・買い物難民対策について 市 長

副 市 長

（１） 関 係 課 長

（２） 　通院・買い物難民対策について

　本年１月12日の牛根地区図上訓練の成果と課題、今後
の防災訓練の方向性について

感王寺　耕造

　国の地域公共交通確保維持改善事業のうち、地域内
フィダー系統確保維持費の国庫補助金を活用し、４系統
の乗合タクシーが運行されているが、事業対象外の地域
についても一人当たり年間3,000円のおでかけチケットの
みの対応しかされていない。地域間格差がはなはだし
い。市単費での乗合タクシーの拡充やおでかけチケット
の増額の考えはないのか。また、本年５月策定予定の地
域公共交通計画策定の方向性は

　高齢者や妊婦、乳幼児、技能実習生など災害弱者の避
難対策と避難場所の運営について

　鹿児島市、霧島市、鹿屋市及び姶良市との連携、広域
避難に向けた情報収集と防災教育の在り方について
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３ 　垂水市空家等対策計画・空き家の有効活用について 市 長

副 市 長

（１） 　特定空家の手続きについて 関 係 課 長

（２） 　空き家の有効活用、質問後の取組状況は

４ 　パートナー制度について 市 長

副 市 長

（１） 教 育 長

関 係 課 長

　志布志市はＬＧＢＴなど性的少数者のカップルを公認
する「パートナーシップ宣言制度」の受付を開始した。
本市の取組みの考えは
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